

TÉMOIGNAGE D'UNE FEMME DE PLUS DE 50 ANS.

- Deux jeunes adultes issus d'un précédent mariage
- Un ex-mari d'origine maghrébine
- Une fille de 12 ans ensemble

Stella* a rencontré Slim* un homme d'origine maghrébine avec qui elle s'est mariée et ils ont eu une fille. C'est un homme qui accorde une grande importance au paraître (lunettes de marque, voiture de sport, etc.).

Il s'agit de son deuxième mariage. Au moment de la première séparation, Stella jouissait d'une bonne situation avec ses deux enfants. Elle avait hérité un montant de 500 000.- de sa famille.

Avec le recul, Stella se rend compte qu'il y a toujours eu beaucoup de mensonges. Par exemple, Slim vendait leur voiture et ne lui donnait que peu d'argent. Il mentait sur le montant de la vente (la voiture valait 15 000.-, il lui rendait 500.- et disait qu'il payait d'autres dépenses avec le solde). Parfois, Slim parlait avec ses amis dans sa langue maternelle afin qu'elle ne comprenne pas. Stella a vécu des situations qualifiées de « douteuses » : il lui demandait des montants de 5000.- qu'il disait devoir rendre à des copains. Au début, Stella lui prêtait mais un jour, elle a souhaité mettre le veto et entrer en contact avec l'ami à qui Slim devait soi-disant de l'argent. Lors de cette rencontre, les deux amis ont parlé dans leur langue maternelle. Ne comprenant pas cette langue, elle a supposé qu'il demandait à son copain de prendre l'argent et de le lui rendre ultérieurement. Stella a réalisé qu'il dépensait tout cet argent dans les jeux de hasard et d'argent notamment à la loterie électronique et à d'autres types de jeux. Pour en avoir la preuve, elle a contacté plusieurs cafés dont certains tenanciers lui ont confirmé l'activité de jeu de son mari. Il utilisait également la carte du ménage pour jouer en ligne.

Un jour, le meilleur ami de Stella lui dit « tu devrais surveiller ton mari car c'est un joueur ». Elle pense qu'environ 400 000.- ont été dépensés dans les jeux de hasard et d'argent.

* noms d'emprunt

Les conséquences pour Stella et sa fille sont difficiles : il y a tout d'abord les problèmes financiers (100 000.- de dettes) mais aussi la honte. Elle ne pratique plus d'activités, ne rencontre plus ses amis, ne voit plus ses enfants de son précédent mariage. Elle reste cloîtrée à la maison avec sa fille.

Désespérée, elle a puisé dans les comptes épargnes de ses enfants issus de son précédent mariage pour rembourser les dettes de jeux d'argent de Slim. Elle se confie et dit : « ça fout en l'air une famille ». Pendant deux ans, elle a perdu le contact avec ses enfants qui étaient déçus de ses agissements.

De plus, au moment où la situation financière est devenue problématique, Slim est parti et il a séduit une autre femme aisée avec laquelle il a reproduit le même schéma. Cette femme lui a offert une voiture de luxe et payait tout (l'appartement, les factures, ...).

Aujourd'hui, Stella a suivi une nouvelle formation et s'épanouit dans son travail. Elle fait très attention à ses dépenses et trouve des lieux comme Caritas ou Emmaüs pour ses achats. Son ex-mari est très endetté et ne peut pas verser d'argent, ni pour elle ni pour leur fille. Elle craint les menaces, les manipulations sur leur fille et se sent parfois surveillée. Elle soupçonne son ex-mari de poursuivre sa pratique de jeu. Slim demande parfois à leur fille d'emprunter de l'argent à Stella pour assouvir son envie de jeu.

En voyant le visuel de la campagne de sensibilisation de 2019 représentant une mariée avec le visage remplacé par une bulle portant le message « perdu » comme sur les billets à gratter, elle s'est reconnue dans cette situation.

IMPORTANT

En tant que proches, vous n'êtes pas responsables

Le changement doit venir de la personne dépendante au jeu car, elle seule, peut véritablement agir pour modifier son comportement. Pour cette raison, les experts recommandent de ne pas essayer de résoudre le problème à sa place, mais plutôt de vous offrir un soutien en tant que proches. Voici quelques conseils pour vous protéger :

- Ne payez pas ses dettes
- Séparez vos comptes bancaires
- Parlez aux enfants de la situation
- Posez des limites